

Neues aus der Weiterentwicklung

Flugabwehr im Wandel

Die Bundeswehr startete im vergangenen Jahr erneut in einen umfassenden Prozess der Umstrukturierung, welcher die Einsatzfähigkeit der Streitkräfte kurzfristig, stetig und diesmal auch mit der immer wieder geforderten Nachhaltigkeit verbessern soll. Den Veränderungen im sicherheitspolitischem Umfeld sowie den teilweise geradezu rasant von statten gehenden politischen, gesellschaftlichen, wirtschaftlichen und nicht zuletzt auch technologischen Entwicklungen soll – soweit diese erkannt und vorhersehbar sind – Rechnung getragen werden. Neuen Herausforderungen – und hier steht offensichtlich die Deckung des Finanzbedarfes wie auch des Personalbedarfes der Streitkräfte an erster Stelle – kann seitens der militärischen Führung wohl nur durch einen kompromissdurchsetzten Anpassungsprozess begegnet werden. Vor allem innovative Lösungsansätze sind hierbei gefragt, um die nationale Zielvorgabe für die Bereitstellung militärischer Fähigkeiten mit den Erwartungen der Völkergemeinschaft an eine Industrienation mit gehobenem Führungsanspruch zumindest annähernd in Einklang zu bringen.